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见报“马路橛子”已清理过半
一名齐鲁志愿者一口气就清理六处

本报11月20日讯(记者
任志方) 11月20日本报

C03版报道了天桥区二环北
路河畔景苑小区东苑通燃
气交费时引起部分居民质
疑的情况。济华燃气公司相
关工作人员告诉记者，开通
燃气的相关费用是严格按
照物价部门的规定收取的，
济华燃气公司只是按照施
工图纸测算了总的面积并
给出所需费用，至于后续如
何收费则是居委会操作的。

记者从天桥区泺口街
道办了解到河畔景苑小区
东苑通燃气的背景，工作人
员告诉记者，当初开发商在
销售楼房时曾收取了开通
燃气所需款项，但后来一直
没能开通，为此，居民多次
进行投诉。考虑到居民的需
求，居委会经过多次协调，
与济华燃气公司达成了通
天然气的协议。

赵庄居委会相关负责
人告诉记者，此次小区居民
开通燃气所交款项居委会
只是代收，最终收来的所有
款项都转给了济华燃气公
司。居委会和济华燃气公司
就此签订过合同，而且款项
往来的收据也都在。

济华燃气公司相关工
作人员告诉记者，按照济南
市相关规定，村改居房屋是
不能开通燃气的，此外，开
发商在售楼时收取开通燃
气的费用济华燃气公司也
不知情。“河畔景苑东苑
的情况比较特殊，开通燃
气的住宅都没有房产证，我
们只能通过原来的施工图
纸进行计算，得出每栋楼的
居民住宅面积，然后再算出
需要交费的总面积。”该工
作人员表示，在这个基础
上，按照济南市的相关规
定，算出整个东苑小区开通
燃气所需的总费用。

该工作人员表示，这笔
款项并不是由他们来收取
的，而是由赵庄居委会出面
进行代收。同时该工作人员
也表示，按户分摊后收取的
总费用和济华燃气公司给
出的总费用是一致的，对此
双方有过合同约定。

本报11月20日讯（记者 赵
伟） 近日，本报连续报道了易绊
倒人的“马路橛子”，引起广大市民
的关注。20日，历下区园林局已对
树墩进行清理，齐鲁志愿者也积极
参加清理活动，一名志愿者一口气
就清理了6处“马路橛子”。一天时
间，本报见报的“马路橛子”已清理
过半。

20日一早，来自山东桑乐太阳
能有限公司售后服务中心的齐鲁
志愿者孙昌友打来电话称，他有各
种工具，对清理“马路橛子”也在
行，希望能够尽自己的力量。

下午2点整，在千佛山医院北
门过街天桥附近，孙昌友带着工具
准时出现。他看了看脚下的几个铁
钉子，很轻松地说：“这些铁钉清理
起来应该比较容易，钉子越短才越
难清理。”只见他拿着扳手夹住铁
钉，来回掰了几下，就将铁钉弄断，
两三分钟内，其他的几个铁钉也都
解决了。

清理完这个地方后，孙昌友
又带着工具来到花园路。花园路
南侧洪家楼站牌附近的“马路橛
子”是三四厘米长的铁钉，比之
前清理的更粗，清理难度也更
大。孙昌友费了很大劲才清理完
7个，而最后剩下的一个是地脚
螺栓，用扳手和锤子不起作用，
幸好附近有一个公交车维修站，
记者帮他借来大锤和钢锯。孙昌
友先用钢锯锯断了上面的螺母，
又用大锤将铁钉砸断。

在随后的一个小时内，孙昌友
又先后清理了花园路附近的几处

“马路橛子”。在清理完成后，孙昌
友都用脚踩踩试试，直到一点也不
硌脚才放心离开。记者掂量了一
下，孙昌友一下午清理的铁钉能有
4斤重。

孙昌友义务清理“马路橛子”
的行为赢得了周边市民的称赞。在
千佛山医院摆水果摊的摊主称，这
个“马路橛子”不知绊倒了多少人，
清理了真是太好了。在洪家楼站
牌，一些等车的市民都说自己曾被
这里的“马路橛子”绊倒过。市民王
女士称，这个“马路橛子”存在好长
时间了，一直没有部门来处理，现
在不到10分钟就解决了，真是为民
办了一件大好事。

除了齐鲁志愿者对“马路橛
子”进行清理外，历下区园林局也
积极行动起来，对见报的几处树墩
进行了清理。相关负责人称，已经
对全区道路上的树坑进行普查，对
发现的绊人树墩会进行处理。仅一
天时间，本报见报的“马路橛子”已
清理过半。

本报将继续组织齐鲁志愿者
对“马路橛子”进行清理，欢迎广大
市民继续拨打本报热线96706，反
映您身边的“马路橛子”，并参加到
清理活动中来，共同为市民创造安
全的出行环境。
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一过路人帮忙清除路面铁钉
20日，在本报齐鲁志愿者清

理“马路橛子”的过程中，一些过
路市民也积极参与到活动中来。
有市民称，这是方便大家的好
事，自己也应出把力。

20日下午，在清理洪家楼站
牌附近“马路橛子”时，引来不少
市民的围观。当了解到齐鲁志愿
者来清理这些绊人的“马路橛
子”时，不少市民纷纷称赞。

孙昌友一锤一锤地砸着路
面的铁钉，不一会儿头上就出了
汗，一些市民纷纷劝孙昌友休息
一会儿再砸。就在孙昌友放下铁
锤换扳手的时候，一过路市民拿
起铁锤替孙昌友清理起来，砸了
几分钟后才放下。

该市民名叫李士铜，去接
孩子放学，正好在站牌等车，看
到了孙昌友清理“马路橛子”的

整个过程。“真是好人啊！”李士
铜说，清理“马路橛子”的事情
虽小，毕竟是为方便更多的市
民，而且还是义务的行为，这种
行为很了不起，他也应该出把
力。“希望相关部门也负起责
任，及时清理这些‘马路橛子’，
而 不 能单单依靠一个人的力
量。”

本报记者 赵伟

格记者手记

志愿者行为让相关部门脸红
本报报道不少路段出现“马

路橛子”已有三天时间，除了历下
区园林局立刻采取行动外，其他
相关政府部门仍不见有任何行
动。单单依靠一个志愿者的力量，
就清理了见报的大半“马路橛
子”，人们不禁要问：这一个人的
行为让谁难堪了？

记者调查了解到，“马路橛
子”的产生有多种原因。有拆除
电线杆遗留下的铁钉，有拆除垃
圾箱留下的螺丝，有拆除广告牌
留下的管子，也有伐树后没有处
理干净的树墩子，还有一些被车
撞坏的护路桩……“马路橛子”
的产生由多个部门造成，为何只
见历下区园林局出来进行清理，

不见其他部门的行动？
清理这些“马路橛子”并不难，

在本报齐鲁志愿者孙昌友清理过
程中，一处“马路橛子”几分钟就清
理完成，如果工具准备齐全，最难
清理的也只需花费十多分钟，可以
说是举手之劳的事情，却一直没有
人来处理，导致“马路橛子”存在了
多年之久，不知绊倒了多少人。

“一个小小的‘马路橛子’都
处理不好，单单依靠这名志愿
者，如果我是相关部门的负责
人，看到后一定会脸红。”采访
中，一名市民的话令人感慨。百
姓利益无小事，既然这些“马路
橛子”时时威胁着行人的出行安
全，为什么有关部门对此却长期

视而不见？难道非得等出了大事
故才能引起重视？清理个“马路
橛子”就这么难吗？

本报报道的“马路橛子”也
只是发现的其中的一部分，还有
多少“马路橛子”在暗暗伤人不
得而知。无论是之前的“补路老
人”还是孙昌友，一个人的力量
毕竟是有限的，我们希望政府相
关部门及街道办立刻行动起来，
进行排查处理。

清理“马路橛子”事情虽小，
体现的却是一个城市的细节，也
是市民出行环境是否安全的一
种体现，希望有关部门都能行动
起来，为市民创造安全的出行环
境。 本报记者 赵伟

孙昌友正在清除路面上遗留的铁橛子。 本报记者 王鸿光 摄
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